Cataluña

PUBLICIDAD

TRIBUNA

## Opinión: la importancia de la educación financiera

LUIS TORRAS Director patrimonial en EDM Asset Management 25 AGO. 2022 - 21:41











Uno debe familiarizarse desde joven con los mercados. DREAMSTIME

- Opinión: los valores de la familia empresaria
- Opinión: Cada vez más difícil

El autor defiende la necesidad de desarrollar una "buena conducta inversora", algo que "solo se puede llegar a través de una correcta educación financiera impartida a todas las edades".

La **educación financiera** ha sido siempre un tema trascendental. Tener los conocimientos básicos para saber conducir con solvencia un hogar o poder solicitar un préstamo al **banco** con garantías, es fundamental y contribuye a tener familias mejor capitalizadas. Esta importancia es aún mayor si tenemos en cuenta algunos elementos del entorno como la persistencia de tipos de interés reales negativos o un sistema de pensiones que tendrá que ser en gran parte compensado por ahorro privado. Lo segundo, incrementa la importancia de ahorrar; lo primero, obliga a los ahorradores a dotarse del conocimiento necesario para poder invertir de manera adecuada para que éste no pierda poder adquisitivo con el tiempo.

Es por eso por lo que resulta importante que, desde joven, uno se familiarice con las dinámicas que caracterizan los **mercados financieros**, la importancia del ahorro y de saber gestionar de manera diligente nuestros ingresos y gastos, el impacto de los **Impuestos** y la **Inflación** sobre nuestra capacidad de ahorrar y gastar, o sobre las diferentes alternativas que tenemos para poner a trabajar nuestro dinero gestionando el riesgo de manera consciente y profesional. Pero la **educación financiera** no son sólo conocimientos formales, que, por ejemplo, nos permitan entender los costes y riesgos de un producto financiero, es también interiorizar y trabajar hábitos que favorezcan la inversión responsable.

Demasiadas veces se caricaturizan los **mercados** como algo imprevisible, caprichoso y similar a un casino, en el que prevalece la peregrina idea de que en **Bolsa** es posible ganar dinero de forma fácil y rápida. Sin embargo, esta es sólo la parte más superficial de los mercados. Detrás de cada activo financiero hay una empresa, un negocio con sus dinámicas particulares. La clave radica en procurar invertir a partir de estos fundamentales, seleccionando únicamente empresas excelentes, con beneficios estables y recurrentes, en mercados que crecen y con equipos directivos competentes y honestos. Ésta es una de las fórmulas más seguras y probadas para tener éxito en nuestras inversiones y, sin embargo, solo una minoría la practica.

## ¿Por qué?

Principalmente, porque este enfoque requiere de tiempo y paciencia. Invertir, a diferencia de **especular**, se basa en apoyar nuestro retorno en la buena evolución de los negocios, la parte previsible de la inversión, dejando a un lado la obsesión por ganar dinero con las oscilaciones a corto plazo en los precios. De ahí la orientación a largo plazo, en la medida de que las compañías necesitan tiempo

para hacer crecer sus beneficios. Se trata de un proceso sorprendentemente predecible, y en el que al final, el crecimiento en los beneficios arrastra también el de las cotizaciones. Se trata de un proceso técnicamente simple, pero que emocionalmente puede ser muy exigente.

Es por eso por lo que una buena educación financiera exige también desarrollar una **buena conducta Inversora**, que permita no dejarnos dominar por la volatilidad de las emociones a corto plazo; y que ayude a que los jóvenes aprendan a orientar su comportamiento al largo plazo, favoreciendo el ahorro y entrenando la capacidad de saber retrasar la gratificación. Todo un reto, más aún hoy en día, que vivimos inmersos en la cultura de la inmediatez.

Nos enfrentamos a unos años venideros marcados por mayores tasas de **Inflación** y mayor **volatilidad** en los mercados (y en todo). Un contexto muy exigente que demuestra la importancia de saber desarrollar una buena conducta inversora, un objetivo al que solo se puede llegar a través de una correcta educación financiera impartida a todas las edades.